



An die Seelsorger im Bistum Würzburg

13.02.2024

Sehr geehrter Herr Pfarrer, sehr geehrter Team – Priester,

die Delegierten des Katholischen Deutschen Frauenbundes (KDFB) in der Diözese Würzburg haben sich im November 2023 dafür ausgesprochen, einen Predigerinnentag um den Gedenktag der Apostelin Junia 17. Mai 2024, auszurufen.

Junia war eine der ersten bekennenden Christinnen, die Paulus in seinem Römerbrief (Röm 16,7) erwähnt. Sie wurde wegen ihres Glaubens inhaftiert. Wie vielen bekannt, wurde Junia im frühen Mittelalter aus den Schriften verbannt, in dem man sie zum Mann machte. Junia wurde zu Junias. In den 70er Jahren gelang der amerikanischen Theologin Bernadette Brooten die Wiederentdeckung der Junia. Doch bis zu ihrer Anerkennung dauerte es noch bis in das Jahr 2016. Seitdem ist Junia in der Einheitsübersetzung der Bibel als Frau benannt.

Grundlage für den oben genannten Antrag war zum einen die von der Katholischen Frauengemeinschaft Deutschlands (KFD) 2020 ins Leben gerufene Aktion, zum anderen der „Tag der Frauenpredigt“ im Seelsorgebereich Dreifrankenland im Steigerwald, Erzbistum Bamberg. Diese Initiative ging vom Ausschuss "Synodaler Weg" des Diözesanrates Bamberg aus und wurde vom gesamten Diözesanrat unterstützt. Vorher wurden aber schon Kooperationen gebildet, v.a. mit dem KDFB. Der Vorstand des Diözesanrates Würzburg begrüßt unsere Initiative ebenfalls und unterstützt deren Durchführung.

Wir berufen uns außerdem auf die Initiative der Kommission „Frauen in Kirche und Gesellschaft“ der Deutschen Bischofskonferenz und des Katholischen Bibelwerks e.V.. Diese rief 2020 im weltweiten Katholischen Jahr des Wortes Gottes unter dem Titel „Frauen verkünden das Wort“ Frauen dazu auf, das Wort Gottes zu deuten und auszulegen. Im gleichnamigen Buch von Katrin Brockmüller und Aurica Jax (Hg.) wurden die Gewinnerpredigten veröffentlicht.

Wir freuen uns sehr, wenn Sie einer Frau im Rahmen einer Ihrer Eucharistiefiern ermöglichen, das Wort Gottes aus weiblicher Sicht zu deuten und auszulegen.

Herzliche Grüße

Elke Schropp und Dr. Cordula Gerlach
für die Kommission Glaube und Kirche, Eine Welt des KDFB Würzburg

